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Entrevista a la Directora General de Orientación y Asesoría al Contribuyente por 

Medios Remotos, Angélica Campoamor Roldán, en el programa “Pamela Cerdeira 

en MVS” conducido por Pamela Cerdeira y que se transmite por MVS Radio 102.5 

FM. Tema: PRODECON lanza la campaña para apoyar a personas mayores de 18 

años en el proceso de inscripción ante el RFC. (10/11/2021) 

Escuchar aquí 

 

Entrevista a la delegada de PRODECON en Durango, Ariadna Angón Alvarado, en 

el programa “Fórmula noticias Durango” que se transmite por Radio Fórmula 105.3 

FM. Tema: PRODECON lanza la campaña para apoyar a personas mayores de 18 

años en el proceso de inscripción ante el RFC. (10/11/2021) 

Escuchar aquí 

 

Entrevista al Delegado de PRODECON en Baja California Sur, Han Abraham 

Vázquez Valdez en el programa “De Frente”, conducido por Pedro Mazón 

transmitido por Foro Diez Tema: PRODECON lanza la campaña para apoyar a 

personas mayores de 18 años en el proceso de inscripción ante el RFC (08/11/2021 

Ver aquí 

 
Entrevista al Delegado de PRODECON en Coahuila, Aarón Huerta Hernández en 

el programa “521” conducido por Juan Ceballos Azpe transmitido por Grem Radio 

Tema: PRODECON lanza la campaña para apoyar a personas mayores de 18 años 

en el proceso de inscripción ante el RFC (10/11/2021) 

Ver aquí 

 

 

https://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/2021/11-2021/entrevista_central_medios_remotos_pamela_cerdeira_10_noviembre.mp3
https://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/2021/11-2021/entrevista_durango_radio_formula_10_noviembre.mp3
https://www.prodecon.gob.mx/videos/2021/entrevista_baja_california_sur_radio_la_paz_08_noviembre.mp4
https://www.prodecon.gob.mx/videos/2021/entrevista_coahuila_grem_radio_10_noviembre.mp4
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Prodecon brinda orientación a jóvenes para que puedan sacar su RFC 

En entrevista con Pamela Cerdeira para MVS Noticias, se habló del apoyo que 

brinda la PRODECON para que jóvenes mayores de edad obtengan su RFC, con la 

maestra Angélica Campoamor Roldán, directora general de orientación y asesoría 

al contribuyente por medios remotos de la procuraduría de la defensa del 

contribuyente. 

Explicó que Prodecon lanzó esta campaña, a través de un micrositio con diverso 

material como flyers, videos y redes sociales, con el objetivo de generar certidumbre 

a los jóvenes y poderles decir como la Procuraduría los puede apoyar con esta 

nueva obligación. 

Recordó que, ahora los jóvenes de 18 años tendrán que darse de alta en el RFC 

con el fin de comenzar a “generar cultura fiscal”. 

Asimismo, desmintió algunos mitos cómo el que circula que dice que, deben hacer 

declaraciones mensuales o anuales, aunque no estén trabajando. 

“Aquel joven que no tenga ninguna actividad económica solamente se va a inscribir, 

como ‘sin actividad económica’, esto significa que no va a presentar declaraciones 

ni mensuales, ni anuales, ni que se les vaya a multar por no hacerlo”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/podcasts/pamela-cerdeira/prodecon-brinda-orientacion-a-jovenes-para-que-puedan-sacar-su-rfc/
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Asesorará Prodecon a jóvenes de 18 años para obtener RFC 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) inició una campaña de 

invitación a quienes tienen 18 años a inscribirse al Registro Federal de 

Contribuyentes, sin obligaciones ni sanciones. 

En un comunicado de prensa,  anunció que, a través de las 30 delegaciones y 

oficinas centrales, así como un micrositio, talleres, tutoriales, documentos y videos 

informativos en las cuentas oficiales de la institución y en las redes sociales, se 

podrá recibir asesoría para cumplir con este requisito contenido en la Miscelánea 

Fiscal 2022. 

Destacó que el Ombudsperson fiscal busca acercarse a los distintos sectores de la 

sociedad que deben cumplir con esta nueva obligación que entra en vigor el próximo 

año. 

Señaló que es importante destacar que, como parte de los cambios previstos para 

el siguiente ejercicio fiscal, se consideró que todas las personas mayores de 18 

años en adelante se encuentran obligadas a inscribirse ante el RFC a partir del 

próximo 1 de enero aún si no perciben ingresos o realizan alguna actividad 

económica. 

Precisó que los obligados a inscribir su RFC, no estarán obligadas a presentar 

declaraciones o pagar contribuciones ni dará lugar a la aplicación de sanciones o 

multas. 

La Prodecon realiza estas acciones en beneficio de la ciudadanía comprometida 

con la mejora constante del país, al impulsar iniciativas que promuevan la Cultura 

Contributiva y el justo pago de contribuciones. 

Para más información visita www.prodecon.gob.mx o llama desde la Ciudad de 

México al 55-1205-9000 o Lada sin costo al 800-611-0190. En PRODECON 

protegerte es nuestra misión. 

 

 

 

 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/asesorara-prodecon-a-jovenes-de-18-anos-para-obtener-rfc-20211110-1861080.html
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Asesorará Prodecon a jóvenes de 18 años para obtener RFC 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) inició una campaña de 

invitación a quienes tienen 18 años a inscribirse al Registro Federal de 

Contribuyentes, sin obligaciones ni sanciones. En un comunicado de 

prensa,  anunció que, a través de las 30 delegaciones y oficinas centrales, así como 

un micrositio, talleres, tutoriales, documentos y videos informativos en las cuentas 

oficiales de la institución y en las redes sociales, se podrá recibir asesoría para 

cumplir con este requisito contenido en la Miscelánea Fiscal 2022. Destacó que el 

Ombudsperson fiscal busca acercarse a los distintos sectores de la sociedad que 

deben cumplir con esta nueva obligación que entra en vigor el próximo año. Señaló 

que es importante destacar que, como parte de los cambios previstos para el 

siguiente ejercicio fiscal, se consideró que todas las personas mayores de 18 años 

en adelante se encuentran obligadas a inscribirse ante el RFC a partir del próximo 

1 de enero aún si no perciben ingres. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elalbanaque.com/nota/eldiariodechihuahua/53044520
https://www.elalbanaque.com/nota/eldiariodechihuahua/53044520
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Apoyan a personas mayores de 18 años en el proceso de inscripción ante el RFC 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON) inicia la campaña 

“¿Tienes 18 años o más? Inscríbete al RFC fácil y seguro, sin obligaciones ni 

sanciones”. 

A través de un micrositio, talleres, tutoriales, documentos y videos informativos en 

las cuentas oficiales de la institución en redes sociales (Facebook, YouTube y 

TikTok), el Ombudsperson fiscal busca acercarse a los distintos sectores de la 

sociedad que deben cumplir con esta obligación contenida en la Miscelánea Fiscal 

2022. 

Es importante destacar que, como parte de los cambios previstos para el 

siguiente ejercicio fiscal, se consideró que todas las personas mayores de 18 años 

en adelante se encuentran obligadas a inscribirse ante el RFC a partir del próximo 

1 de enero aún si no perciben ingresos o realizan alguna actividad económica; sin 

embargo, no estarán obligadas a presentar declaraciones o pagar contribuciones ni 

dará lugar a la aplicación de sanciones o multas. 

Por ello, PRODECON realiza estas acciones en beneficio de la ciudadanía 

comprometida con la mejora constante del país, al impulsar iniciativas que 

promuevan la Cultura Contributiva y el justo pago de contribuciones. 

Para más información visita www.prodecon.gob.mx o llama desde la Ciudad de 

México al 55-1205-9000 o Lada sin costo al 800-611-0190. 

En PRODECON protegerte es nuestra misión. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://amqueretaro.com/mexico/2021/11/08/apoyan-a-personas-mayores-de-18-anos-en-el-proceso-de-inscripcion-ante-el-rfc/
https://amqueretaro.com/queretaro/2021/11/08/usebeq-alista-horario-invernal-para-escuelas-de-queretaro/
http://www.prodecon.gob.mx/
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PRODECON AYUDARÁ PERSONAS MAYORES DE 18 AÑOS A INSCRIBIRSE AL 

RFC 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) auxiliará a los mayores 

de 18 años a inscribirse en el Registro Federal del Contribuyente (RFC), como lo 

indica la nueva legislación fiscal, según informó en entrevista la delegada estatal Liz 

Marisol González. 

La funcionaria explicó que recordó como parte de los cambios previstos para 

el  siguiente ejercicio fiscal, se consideró que todas las personas mayores de 18 

años  en adelante se encuentran obligadas a inscribirse ante el RFC a partir del 

próximo  1 de enero aún si no perciben ingresos o realizan alguna actividad 

económica; sin embargo, no estarán obligadas a presentar declaraciones o pagar 

contribuciones ni dará lugar a la aplicación de sanciones o multas. 

Para ello La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON) inicia 

la  campaña ¿Tienes 18 años o más? Inscríbete al RFC fácil y seguro, sin 

obligaciones ni sanciones. 

“Para ofrecer ayuda a los contribuyentes un micrositio, talleres, tutoriales, 

documentos y videos informativos  en las cuentas oficiales de la institución en redes 

sociales (Facebook, YouTube y  TikTok), el Ombudsperson fiscal busca acercarse 

a los distintos sectores de la sociedad que deben cumplir con esta obligación 

contenida en la Miscelánea “. 

Asimismo quienes gusten acudir a las oficinas en la ciudad de Morelia en la avenida 

Francisco I Madero Poniente, número 630, en la colonia Centro y también se puede 

llamar al número 4437791480 o escribir al correo oficial 

Delegaciónmichoacan@prodecon.com.mx. 

Para más información puede consultar:  

www.prodecon.gob.mx o llamar a lada sin costo al 800-611-0190. 

 

 

 

 

https://americanovictor.com/prodecon-ayudara-personas-mayores-de-18-anos-a-inscribirse-al-rfc/
https://americanovictor.com/prodecon-ayudara-personas-mayores-de-18-anos-a-inscribirse-al-rfc/
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Para registro de jóvenes al SAT, Prodecon inicia campaña de orientación 

Ante la obligatoriedad que establece el régimen fiscal para que los jóvenes, a partir 

de los 18 años, se den de alta ante el Sistema de Administración Tributaria (SAT), 

la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) tiene en marcha una 

campaña para ayudar y orientar a esta población sobre el proceso correspondiente, 

así lo dio a conocer la delegada Ariadna Angón Alvarado. 

El llamado es a los jóvenes de 18 años y más para que aprovechen esta campaña 

que está en marcha para asesorarlos: “Tanto en la página de Prodecon, como en 

las oficinas de la procuraduría, se les puede ayudar para que sepan cómo tienen 

que registrarse para tener su RFC. Algo importante que deben saber es que, el 

hecho de que no se registren, no trae aparejada una sanción, ya que el SAT no está 

facultado para sancionar en caso de incumplimiento”. 

Hay mucha inquietud por este registro, obligatorio a partir de 2022, por lo que es 

importante que los jóvenes tengan información oficial al respecto. Para ello, 

Prodecon también implementó un micrositio en el que se pueden encontrar videos, 

tutoriales y más información sobre esta nueva obligación, aunque no tengan 

actividad económica. 

Finalmente, la delegada señaló que, todas aquellas personas que tengan duda de 

lo que deben hacer, se acerquen a Prodecon para guiarlos en el proceso. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://notigram.com/durango/local/para-registro-de-jovenes-al-sat-prodecon-inicia-campana-de-orientacion-20211110-661030
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Asesorará Prodecon a personas de 18 años para obtener RFC 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) inició una campaña de 

invitación a quienes tienen 18 años a inscribirse al Registro Federal de 

Contribuyentes, sin obligaciones ni sanciones. 

En un comunicado de prensa, anunció que, a través de las 30 delegaciones y 

oficinas centrales, así como un micrositio, talleres, tutoriales, documentos y videos 

informativos en las cuentas oficiales de la institución y en las redes sociales, se 

podrá recibir asesoría para cumplir con este requisito contenido en la Miscelánea 

Fiscal 2022. 

Destacó que el Ombudsperson fiscal busca acercarse a los distintos sectores de la 

sociedad que deben cumplir con esta nueva obligación que entra en vigor el próximo 

año. 

Señaló que es importante destacar que, como parte de los cambios previstos para 

el siguiente ejercicio fiscal, se consideró que todas las personas mayores de 18 

años en adelante se encuentran obligadas a inscribirse ante el RFC a partir del 

próximo 1 de enero aún si no perciben ingresos o realizan alguna actividad 

económica. 

Precisó que los obligados a inscribir su RFC, no estarán obligadas a presentar 

declaraciones o pagar contribuciones ni dará lugar a la aplicación de sanciones o 

multas. 

La Prodecon realiza estas acciones en beneficio de la ciudadanía comprometida 

con la mejora constante del país, al impulsar iniciativas que promuevan la Cultura 

Contributiva y el justo pago de contribuciones. 

Para más información visita www.prodecon.gob.mx o llama desde la Ciudad de 

México al 55-1205-9000 o Lada sin costo al 800-611-0190. En PRODECON 

protegerte es nuestra misión. 

 

 

 

 

 

 

https://diario.mx/economia/asesorara-prodecon-a-personas-de-18-anos-para-obtener-rfc-20211110-1861091.html
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RFC para mayores de edad no implica fiscalización: Prodecon 

Uno de los cambios más importantes de la Miscelánea Fiscal 2022 es la obligación 

de mayores de edad de inscribirse al Registro Federal de Contribuyentes (RFC). 

Dicha obligación se plasmó en una propuesta de reforma al artículo 27 del Código 

Fiscal de la Federación (CFF). 

Los mayores de edad podrán inscribirse al RFC en el rubro de personas físicas sin 

actividades económicas. Así, no tendrán obligación de presentar declaraciones; 

además, no podrán ser sancionados con las multas de más de 11 mil pesos que se 

incluyen en el CFF por incumplir con el RFC. 

Desde que se anunció la medida, varios especialistas la han tachado de terrorismo 

fiscal. Hace unas semanas, Raquel Buenrostro, jefa del Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) defendió en entrevista con Milenio la propuesta: 

Lo que nosotros estamos buscando es ampliar la cultura fiscal, que la gente vea 

que hay justicia fiscal en este país y que sus contribuciones sirven para aportar 

bienes y servicios a la comunidad. Lo que queremos es que la gente sepa que es 

su obligación contribuir porque vive en una sociedad y que desde los 18 años 

cuando adquieren la madurez y la mayoría de edad, ellos son conscientes que en 

algún momento tienen que contribuir con su país. 

Esta semana, la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) también 

defendió la propuesta y dijo que no habrá fiscalización. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elcontribuyente.mx/2021/11/rfc-para-mayores-de-edad-no-implica-fiscalizacion-prodecon/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/10/obstaculos-de-la-obligacion-de-inscribirse-en-el-rfc-al-cumplir-18-anos/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/10/obstaculos-de-la-obligacion-de-inscribirse-en-el-rfc-al-cumplir-18-anos/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/10/inscripcion-al-rfc-de-mayores-de-18-anos-no-es-terrorismo-fiscal-jefa-del-sat/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/10/inscripcion-al-rfc-de-mayores-de-18-anos-no-es-terrorismo-fiscal-jefa-del-sat/
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Se eliminó un tercio de factureras existentes al inicio de este gobierno 

En lo que va del año, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) ha acreditado 

la existencia de 875 contribuyentes con operaciones inexistentes, conocidos 

también como factureros. De acuerdo con datos del organismo, a tres años de que 

se reforzó el discurso de combate a la evasión y elusión fiscal por parte de la 

administración federal, se ha reducido en casi un tercio el número de empresas o 

personas físicas que se encontraban como facilitadores de lavado de dinero y fraude 

al fisco. 

 

Se analiza reforma sobre prisión preventiva en delitos fiscales, advierte Procurador 

Fiscal 

El Procurador Fiscal de la Federación, Carlos Romero Aranda, aseguró 

a MILENIO que en el gobierno federal se analiza la posibilidad de reformar la 

Constitución para garantizar la prisión preventiva oficiosa en caso de delitos 

fiscales luego de que ésta fuera declarada inconstitucional por la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN). 

 

Zaldívar niega diferendo con AMLO por invalidez de la prisión para delitos fiscales 

El presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arturo Zaldívar 

Lelo de Larrea, consideró que no tuvo un diferendo, sino enfoque distinto con el 

presidente Andrés Manuel López Obrador sobre la declaración de invalidez de 

la prisión preventiva oficiosa para delitos fiscales como contrabando, defraudación 

fiscal y expedición de facturas falsas. 

 

Familia Jenkins, en la mira de UIF por posible lavado de dinero y evasión fiscal 

La Unidad de Inteligencia Financiera enfrenta el cambio de su titular con decenas 

de investigaciones en curso por lavado de dinero, entre las que destaca la que sería 

la próxima denuncia relevante ante la Fiscalía General de la República, en contra 

de la familia Jenkins por varios delitos. 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/11/11/economia/021n1eco
https://www.milenio.com/negocios/analiza-prision-preventiva-delitos-fiscales-procurador-fiscal
https://www.milenio.com/negocios/analiza-prision-preventiva-delitos-fiscales-procurador-fiscal
https://www.milenio.com/negocios/analiza-prision-preventiva-delitos-fiscales-procurador-fiscal
https://www.milenio.com/negocios/secretario-particular-arturo-herrera-integra-pff
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Arturo-Zaldivarniegadiferendo-con-AMLO-por-invalidez-de-la-prision-para-delitos-fiscales-20211110-0139.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/SCJN-declara-inconstitucional-prision-preventiva-por-defraudacion-fiscal-y-facturacion-falsa-20211025-0071.html
https://www.milenio.com/politica/familia-jenkins-mira-uif-lavado-dinero
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Tiendas que no formen parte del Buen Fin, no participarán en sorteo de reembolso: 

SAT 

Solamente participarán los tarjetahabientes que paguen en 87 mil negocios del país 

y 14 bancos en el sorteo de 500 millones de pesos que llevará a cabo el Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) a quienes realicen compras del 10 al 16 de 

noviembre durante El Buen Fin. 

 

SAT: sorteo sólo con plásticos y no en todos los negocios 

De los 103 mil negocios que se registraron para participar en El Buen Fin, sólo 87 

mil darán la opción a los consumidores de obtener un premio en el sorteo fiscal que 

se realizará el 10 de diciembre próximo, aseguró el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT). 

 

Complica el CFDI operación de pymes 

CANCÚN.- La implementación del CFDI para el complemento de carta porte 

provocará que las micro y pequeñas empresas del sector transporte se rezaguen 

ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

 

Las trampas fiscales de los más ricos 

México, un país geográfica y culturalmente privilegiado, debería ser rico. Pero no lo 

es, pese a que el mexicano es trabajador (la nuestra es la segunda nación de la 

OCDE que más horas labora, sólo superada por Colombia). Para explicar por qué 

seguimos sumidos en la pobreza, Viridiana Ríos escribió el libro No es normal. El 

juego oculto que alimenta la desigualdad mexicana y cómo 

cambiarlo (Grijalbo/Random House, 2021), del que a continuación publicamos 

fragmentos del capítulo “Ricos más ricos”. 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/buen-fin-2021-tiendas-que-no-formen-parte-no-participaran-en-sorteo-de-reembolso-dice-sat
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/buen-fin-2021-tiendas-que-no-formen-parte-no-participaran-en-sorteo-de-reembolso-dice-sat
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://www.eluniversal.com.mx/tag/el-buen-fin
https://www.jornada.com.mx/2021/11/11/economia/025n2eco
https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/BusquedasComs.aspx
https://www.proceso.com.mx/reportajes/2021/11/10/las-trampas-fiscales-de-los-mas-ricos-275597.html


                                                                                                                                                                                    

25 
 

 

Hay faltante de ingresos petroleros; reporte de Hacienda 

En enero-septiembre de este año el precio del petróleo mexicano ha promediado en 

62.3 dólares por barril, casi 20 dólares por encima de lo aprobado en la Ley de 

Ingresos 2021, situación que, sin embargo, no ha evitado que el gobierno federal 

tenga faltante de ingresos por hidrocarburos. 

 

Sistema fiscal debe aportar a cambio climático 

Los esfuerzos para detener el cambio climático serán insuficientes sin un sistema 

fiscal internacional  en el que las grandes multinacionales y los más ricos paguen lo 

justo para reducir la emisión de gases efecto invernadero, afirmó el Comisión 

Independiente para la Reforma de la Fiscalidad Corporativa Internacional (ICRICT). 

 

¿Cómo funciona la fila virtual para obtener citas del SAT? 

La autoridad incorporó una nueva función llamada Fila Virtual, que permitirá a los 

contribuyentes obtener una cita en cuanto haya un espacio libre. 

 

¿Tienes en renta una casa o local? Estas son tus obligaciones con el SAT 

Las personas que tienen uno o varios inmuebles como casa habitación o locales 

comerciales y optan por ponerlos en renta en el mercado inmobiliario tienen 

obligaciones con el Servicio de Administración Tributaria (SAT), que van desde la 

inscripción en el Registro Federal de Contribuyentes (RFC), pago de los impuestos 

IVA e ISR, hasta presentar declaraciones mensuales, trimestrales y anuales. 

 

Ojo, el concepto de transferencia bancaria puede perjudicarte ante el SAT 

¿Has bromeado con algún concepto de pago al momento de hacer transferencias 

bancarias? Aunque algunos usuarios piensen que este campo sólo es visible para 

ellos y la persona que recibe el pago, no es así, este espacio tiene un objetivo claro 

y hay que ser cuidadoso al llenarlo, de lo contrario esto podría encender las alertas 

del Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/hay-faltante-de-ingresos-petroleros-reporte-de-hacienda/1481935
https://impuestum.com/noticias/2653/Sistema+fiscal+debe+aportar+a+cambio+clim%C3%A1tico+
https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/c%C3%B3mo-funciona-la-fila-virtual-para-obtener-citas-del-sat/ar-AAQymuX?li=AAggPN5
https://expansion.mx/finanzas-personales/2021/11/11/cuales-son-obligaciones-arrendador-sat
https://expansion.mx/finanzas-personales/2021/11/10/por-que-es-importante-concepto-transferencia-bancaria-sat
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Extrabajadores del SAT bloquearon la Terminal 1 del AICM 

Extrabajadores del Servicio de Administración Tributaria (SAT) mantienen este 

miércoles un bloqueo en el acceso a la Terminal 1 del Aeropuerto Internacional de 

la Ciudad de México (AICM). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/sat-aicm-bloqueo-extrabajadores/
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Notifica Ssa 264 muertes más por Covid en México 

La Secretaría de Salud reportó 264 muertes más por Covid-19 en México, con lo 

que suman 290 mil 374. 

 

Además, registró 3 mil 556 casos confirmados, para un total de 3 millones 834 mil 

815. 

 

Así es la política 'Cero Covid' de China 

Para evitar cualquier rebrote del coronavirus en su territorio, China emplea una 

estricta política de 'Cero Covid'. Así es como funciona. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/notifica-ssa-264-muertes-mas-por-covid-en-mexico/ar2294949
https://www.reforma.com/asi-es-la-politica-cero-covid-de-china/ar2294866?v=2
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Entre reclamos y sin modificaciones, diputados avalan en lo general PEF 2022 

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó sin mover una sola coma, 

el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2022, dictamen avalado este 

martes en la Comisión de Presupuesto con recortes por ocho mil 38 millones de 

pesos. 

 

Aprueban diputados en lo general el presupuesto 2022 

La ausencia de negociación con el gobierno y entre las fuerzas políticas en la 

Cámara de Diputados mantuvo inamovibles las posiciones respecto al Presupuesto 

de Egresos de la Federación (PEF) 2022, que se aprobó anoche en lo general. 

 

Recorte al presupuesto del Poder Judicial traería consecuencias en el T-MEC, dice 

Zaldívar 

Arturo Zaldívar, ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN), aseguró que mantener una reducción al presupuesto del Poder Judicial 

puede tener consecuencias internacionales para el Estado mexicano. 

 

El INE está inconforma en el recorte presupuestal 

El Instituto Nacional Electoral (INE) acudirá a la Suprema Corte de Justica de la 

Nación (SCJN) por el recorte que la Cámara de Diputados hizo en su presupuesto 

 

Amaga el INE: peligra consulta de revocación si hay recorte 

Ciudad de México. En acatamiento a la resolución judicial, el Instituto Nacional 

Electoral (INE) modificó sus lineamientos para organizar una eventual revocación 

de mandato, cuya jornada de votación pasará del 27 de marzo al 10 de abril. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pef-2022-diputados-lo-avalan-en-lo-general-sin-modificaciones
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-inician-debate-del-pef-2022-con-cuestionamientos-por-recorte-organos-autonomos
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-inician-debate-del-pef-2022-con-cuestionamientos-por-recorte-organos-autonomos
https://www.jornada.com.mx/2021/11/11/politica/003n1pol
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/11/11/recorte-traeria-consecuencias-en-el-t-mec-dice-zaldivar/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/11/11/recorte-traeria-consecuencias-en-el-t-mec-dice-zaldivar/
https://www.elfinanciero.com.mx/video/nacional/2021/11/10/el-ine-esta-inconforma-en-el-recorte-presupuestal/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/11/11/politica/amaga-el-ine-peligra-consulta-de-revocacion-si-hay-recorte/
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Destinan a otros planes presupuesto de género 

La mayor parte de los recursos presupuestados para el rubro de igualdad de género 

se destinarán a programas insignia del Gobierno federal. 

 

Ignoran peticiones de la Oposición y 4T impone gasto 

La oposición en el Congreso pidió negociar el presupuesto del próximo año, pero 

se impuso la mayoría de Morena y sus aliados (PVEM y PT) para aprobar el 

Presupuesto de Egresos enviado por el Presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/destinan-a-otros-planes-presupuesto-de-genero/ar2295032?v=3
https://www.reforma.com/ignoran-peticiones-de-la-oposicion-y-4t-impone-gasto/ar2295055?v=3
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Pega a PIB escasez de chips para autos 

La escasez de chips que se vive en el mundo y que implicó una reducción en la 

fabricación de vehículos a nivel internacional y en México, ya provocó una 

disminución en el Producto Interno Bruto (PIB) nacional, la cual podría agravarse 

para este cierre del año, de acuerdo con el Banco de México (Banxico). 

 

'Cierran la llave' a la inversión en agua 

En lo que va de este año, la inversión física pública en abastecimiento de agua, 

alcantarillado y agua potable representó apenas el 1.5 puntos del Producto Interno 

Bruto (PIB) cuando al inicio de la actual Administración federal era del 3.1 puntos. 

  

La fecha en la que se eliminan las deudas del Buró de Crédito 

Todas las personas que han tenido una tarjeta de crédito, han solicitado algún 

financiamiento, o pagan un servicio de televisión de paga o telefonía, 

están registradas en el Buró de Crédito. 

 

Anuncian inversiones de Indonesia en Baja California 

El embajador de Indonesia, Cosmas Cheppy Tripakoso Wartono, adelantó que 

existen posibilidades de inversión de su país en Baja California. 

 

Ajustes salariales caen a su peor nivel desde 2017 mermados por alza en la inflación 

En octubre los incrementos salariales a nivel federal quedaron nuevamente por 

debajo del incremento de los precios al consumidor; como resultado de esto los 

ajustes presentaron un decremento de -2.05 por ciento. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/pega-a-pib-escasez-de-chips-para-autos/ar2295009?v=5
https://www.reforma.com/cierran-la-llave-a-la-inversion-en-agua/ar2295011?v=4
https://www.dineroenimagen.com/tu-dinero/la-fecha-en-la-que-se-eliminan-las-deudas-del-buro-de-credito/138902?categoria=%22dinero%22
https://www.dineroenimagen.com/tu-dinero/buro-de-credito-que-significa-estar-en-ahi/88568
https://www.dineroenimagen.com/economia/anuncian-inversiones-de-indonesia-en-baja-california/138897
https://www.dineroenimagen.com/economia/anuncian-inversiones-de-indonesia-en-baja-california/138897
https://www.eleconomista.com.mx/capitalhumano/Ajustes-salariales-caen-a-su-peor-nivel-desde-2017-mermados-por-alza-en-la-inflacion-20211110-0100.html
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Inflación en EU sigue al alza, en octubre se ubicó en 6.2%, la mayor en 31 años 

El alza en los precios es generalizada para todos los sectores, aunque es 

particularmente notable en los de energía, vivienda, comida y vehículos; el índice 

energético subió 30% en los últimos 12 meses y el índice de alimentos aumentó 

5.3%. 

 

Inversionistas ven inminente alza de tasas en México 

Será muy relevante que los cinco miembros voten por subir la tasa en congruencia 

con el mandato constitucional del Banco de México, que es preservar el poder 

adquisitivo de la moneda, advirtió el Economista en jefe de Invex, Ricardo Aguilar 

Abe. 

 

Ingresos de petroleras se benefician por alza de crudo 

El incremento de los precios del petróleo disparó los ingresos de las petroleras que 

cotizan en Bolsa en el tercer trimestre del 2021, con alzas de más de 50% en 

comparación con el mismo periodo del 2020. 

 

Ventas de autos ecológicos mantiene la potencia 

Como ha informado la OEM, la venta de autos ligeros en México ha venido 

acumulando más de cuatro años de reducciones, especialmente luego de la 

pandemia, en que cayó de forma anual 28 por ciento. Sin embargo esto no ha sido 

cierto para el mercado de autos híbridos y eléctricos, cuya venta a agosto del 2021 

ya supera a lo visto en todo el 2020. Hace cinco años apenas 0.5% de los autos 

ligeros que se vendían en México era ecológicos, hoy son ya el 2.5 por ciento. 

 

Llaman a fortalecer la economía circular para aprovechar y cumplir el T-MEC 

México lidera la capacitación industrial de la región de América del Norte, pero el 

enfoque del sector privado en prácticas de economía circular serán clave para el 

cumplimiento con las oportunidades aportadas por el T-MEC, anotó Juan Carlos 

Restrepo, director general de TICSA en el país. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Inflacion-en-EU-sigue-al-alza-en-octubre-se-ubico-en-6.2-la-mayor-en-31-anos-20211111-0017.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Inversionistas-ven-inminente-alza-de-tasas-en-Mexico-20211111-0015.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Ingresos-de-petroleras-se-benefician-por-alza-de-crudo-20211110-0147.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/data-ventas-de-autos-ecologicos-mantiene-la-potencia-7463653.html
https://www.razon.com.mx/negocios/llaman-fortalecer-economia-circular-aprovechar-cumplir-t-mec-459186
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SHCP apuesta al nearshoring 

El nearshoring será la estrategia que aprovechará la Secretaría de Hacienda y 

Crédito Público durante 2022. 

Significa que es un mecanismo por el cual una empresa transfiere sus procesos a 

terceros ubicados en otros destinos, con el fin de reducir costos. 

 

Queremos crecimiento fincado en una banca de desarrollo eficiente: Ramírez de la 

O 

Queremos favorecer el crecimiento del país con una banca de desarrollo eficiente, 

que permita fomentar un modelo de desarrollo propio, donde gobierno y sector 

privado trabajen coordinados y sin conflicto de intereses, declaró Rogelio Ramírez 

de la O, secretario de Hacienda y Crédito Público. 

 

Esperan ‘El Buen Fin’ más digital en la historia 

El Buen Fin además de ser un respiro para la economía, superará “por mucho” los 

36 mil millones de pesos de ventas realizadas a través de 40 millones de 

transacciones en línea en 2020, convirtiéndose así en la edición más digital de la 

historia, informó Pierre-Claude Blaise, director de la Asociación Mexicana de Ventas 

en Línea. 

 

El Buen Fin, oportunidad para acelerar la recuperación: IP 

A pesar de la interrupción en las cadenas de suministro observadas en meses 

recientes, la disponibilidad de productos en tiendas está garantizada, aseguró el 

presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y 

Turismo (Concanaco-Servytur), Héctor Tejada Shaar. Afirmó que la edición 2021 de 

El Buen Fin, que inició ayer y se extenderá por una semana, es una gran 

oportunidad para acelerar la recuperación económica de México, tras su fuerte 

caída derivada de la pandemia de Covid-19. 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/11/11/shcp-apuesta-al-nearshoring-352757.html
https://www.jornada.com.mx/2021/11/11/economia/024n2eco
https://www.jornada.com.mx/2021/11/11/economia/024n2eco
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/11/11/esperan-el-buen-fin-mas-digital-en-la-historia/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/11/11/economia/el-buen-fin-oportunidad-para-acelerar-la-recuperacion-ip/
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Candidatean a AMLO para premio Nobel de la Paz, tras presentación ante la ONU 

La diputada federal por Morena, Patricia Armendáriz, propuso al presidente Andrés 

Manuel López Obrador como candidato al premio Nobel de la Paz, tras su 

presentación en el Consejo de Seguridad de la ONU en Nueva York. 

 

Defiende AMLO el nombramiento de Pablo Gómez 

Con tres adjetivos, el presidente Andrés Manuel López Obrador defendió el 

nombramiento de Pablo Gómez, como director de la Unidad de Inteligencia 

Financiera (UIF), en sustitución de Santiago Nieto. 

 

En tiempos revueltos, moderación: Santiago Nieto 

Santiago Nieto Castillo descartó involucrarse por el momento en cualquier encargo 

público, luego de haber renunciado a la titularidad de la Unidad de Inteligencia 

Financiera (UIF) por el revuelo mediático que causó su boda en Antigua, Guatemala, 

el fin de semana pasado. 

 

 

Aplican a Emilio Lozoya segunda prisión preventiva 

Ciudad de México. Un juez federal decretó por segunda ocasión prisión preventiva 

para el ex director de Petróleos Mexicanos (Pemex) Emilio Lozoya Austin, esta vez 

a causa del proceso penal que se le sigue por la compra con sobreprecio de 200 

millones de dólares de la empresa Agronitrogenados. 

 

Atrajo SCJN caso Gertz Manero para evitar daño en FGR: Arturo Zaldívar 

Ciudad de México. El presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN), Arturo Zaldívar, afirmó que atrajeron el litigio entre el titular de la Fiscalía 

General de la Republica (FGR), Alejandro Gertz Manero, y la ex pareja de su 

hermano, a quien responsabiliza por su muerte, debido a que el caso estaba 

ocasionando un desgate en la institucional, dañando la imagen de un ente autónomo 

del Estado mexicano. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/proponen-amlo-para-premio-nobel-de-la-paz-tras-presentacion-ante-la-onu
https://www.eluniversal.com.mx/nacion
https://www.eluniversal.com.mx/nacion
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/11/11/defiende-amlo-el-nombramiento-de-pablo-gomez/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/11/11/economia/en-tiempos-revueltos-moderacion-santiago-nieto/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/11/11/politica/aplican-a-emilio-lozoya-segunda-prision-preventiva/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/11/10/politica/atrajo-scjn-caso-gertz-manero-para-evitar-dano-en-fgr-arturo-zaldivar/
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AMLO exige a Jorge Alcocer y al Insabi resolver, sin excusas, desabasto de 

medicamentos 

Colima, Colima.- Al encabezar la presentación del Plan de Ayuda a Colima, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador urgió al secretario de Salud, Jorge 

Alcocer, y al director del Insabi, Juan Ferrer, a que, sin excusas, resuelvan el 

problema de la falta de medicamentos.  

 

Taboada y Quintero, alcaldes de CDMX mejor evaluados en cobertura mediática 

Los alcaldes de Benito Juárez, Santiago Taboada; de Iztacalco, Armando Quintero, 

y de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava, son quienes salieron mejor evaluados en el 

Análisis de Reputación Mediática de la Central de Inteligencia Política de octubre 

de 2021, principalmente por las acciones en materia de seguridad y vacunación 

contra Covid-19. 

 

Silvano Aureoles vivía en un "búnker" blindado, con todo y pasadizo secreto 

Silvano Aureoles, exgobernador del occidental estado mexicano de Michoacán 

entre 2011 y 2021, vivía en un búnker habilitado con muros y ventanas con blindaje 

antibalas, así como un pasadizo secreto a manera de ruta de escape.   

 

Instituto Nacional de Migración otorga 800 visas a miembros de caravana migrante 

El Instituto Nacional de Migración de México (INM) dijo este miércoles que ha 

entregado 800 visas humanitarias o de residente permanente a personas que 

viajaban con la caravana de migrantes que partió el 23 de octubre de Tapachula, 

casi en la frontera con Guatemala, y que aceptaron la propuesta del gobierno 

mexicano para regularizarse. 

 

Reportes de fraude lideran delitos en SP durante 2021 

Durante los primeros nueve meses de 2021 se tiene registro de 318 delitos de 

fraude en el municipio de San Pedro Garza García, lo que representa un alza de 

137.31 por ciento en comparación con ese lapso del año 2020. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-exige-jorge-alcocer-y-al-insabi-resolver-desabasto-de-medicamentos
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-exige-jorge-alcocer-y-al-insabi-resolver-desabasto-de-medicamentos
https://www.eluniversal.com.mx/nacion
https://www.eluniversal.com.mx/minuto-x-minuto?seccion=1
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/taboada-y-quintero-alcaldes-de-cdmx-mejor-evaluados-en-cobertura-mediatica
http://www.eluniversal.com.mx/tag/santiago-taboada
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/silvano-aureoles-vivia-en-un-bunker-blindado-con-todo-y-pasadizo-secreto
http://www.eluniversal.com.mx/tag/silvano-aureoles
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/11/10/instituto-nacional-de-migracion-otorga-800-visas-a-miembros-de-caravana-migrante/
https://www.milenio.com/politica/reportes-fraude-lideran-delitos-sp-2021
https://www.milenio.com/buscador?text=San+Pedro+Garza+Garc%C3%ADa
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Solicita Robles amparo contra prisión preventiva 

Rosario Robles solicitó un amparo contra el fallo del juez federal que el mes pasado 

le negó la prisión domiciliaria y determinó que debía continuar presa por el caso de 

la Estafa Maestra, considerando que aún existe el riesgo de que pueda darse a la 

fuga. 

 

Ofrece Lozoya 5 mdd por su perdón 

El ex director de Pemex, Emilio Lozoya, ofreció 5 millones de dólares como 

"reparación del daño al erario", a cambio de que la Fiscalía General de la República 

(FGR) retire las acusaciones y sean cancelados los procesos en su contra por 

corrupción en los casos Odebrecht y Agronitrogenados. 

 

Rosario Robles alista su resistencia pacífica; 'no escapé para no parecer culpable' 

Para Rosario Robles Berlanga es mejor estar en prisión para demostrar su 

inocencia que haber huido y parecer que es culpable. 

 

Destaca Vizcaíno Silva reducción de homicidios dolosos en Colima 

Al reconocer que Colima vive una serie de crisis en materias económica, salud y 

financiera, la gobernadora de Colima, Indira Vizcaíno Silva, advirtió que desde 15 

años ha habido un deterioro en seguridad que ha llevo a la entidad a ser puntero a 

nivel nacional en homicidios dolosos. 

 

México, en el ojo del huracán por inseguridad en destinos turísticos 

Los casos de violencia en Quintana Roo han impactado a la industria del turismo 

nacional al poner a México en el ojo del huracán, consideró el presidente del 

Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET), Braulio Arsuaga. 

 

 

https://www.reforma.com/solicita-robles-amparo-contra-prision-preventiva/ar2295175?v=2
https://www.reforma.com/ofrece-lozoya-5-mdd-por-su-perdon/ar2294914
https://www.excelsior.com.mx/nacional/rosario-robles-alista-su-resistencia-pacifica-no-escape-para-no-parecer-culpable/1481964?utm_source=channel&utm_medium=nacional&utm_campaign=block-stage
https://www.excelsior.com.mx/nacional/destaca-vizcaino-silva-reduccion-de-homicidios-dolosos-en-colima/1481990
https://www.excelsior.com.mx/nacional/nuestro-estado-se-pinto-de-esperanza-indira-vizcaino-se-declara-ganadora-en-colima/1453182
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/mexico-en-el-ojo-del-huracan-por-inseguridad-en-destinos-turisticos-7463732.html
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Segundo revés a Lozoya: se queda en cárcel también por Agronitrogenados 

Luego de la solicitud de la Fiscalía General de la República (FGR), el juez de control 

Marco Antonio Fuerte Tapia determinó modificar la medida cautelar a prisión 

preventiva justificada para Emilio Lozoya Austin, exdirector de Petróleos Mexicanos 

(Pemex), por el caso Agronitrogenados. 

 

AMLO da jalón de orejas a titulares de Salud e Insabi 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador exigió al secretario de Salud, Jorge 

Alcocer, y al director del Instituto de Salud para el Bienestar, Juan Ferrer, que sin 

excusa ni pretexto, garanticen el abasto de todos los medicamentos en todo el país. 

 

AMLO anuncia que se va a definir el Plan de Apoyo a Puertos y Aduanas 

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció durante la conferencia 

Mañanera que la próxima semana se va a definir un Plan de Apoyo a los Puertos y 

las Aduanas de México. 

 

“Siempre ha estado en la izquierda y resistido todas las tentaciones”: AMLO 

defiende el nombramiento de Pablo Gómez 

El presidente Andrés Manuel López Obrador defendió en la Mañanera el 

nombramiento de Pablo Gómez Álvarez en la Unidad de Inteligencia 

Financiera (IUF) a quien reconoció por “Siempre ha estado en la izquierda y 

resistido todas las tentaciones”. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/emilio-lozoya-queda-prision-caso-agronitrogenados-459189
https://www.razon.com.mx/mexico/quiero-excusas-dice-amlo-alcocer-debe-garantizar-abasto-medicamentos-459158
https://www.razon.com.mx/mexico/alcocer-rispida-reunion-diputados-457235
https://www.razon.com.mx/mexico/alcocer-rispida-reunion-diputados-457235
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/11/11/amlo-anuncia-que-se-va-definir-el-plan-de-apoyo-puertos-aduanas-352796.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/11/11/en-vivo-la-mananera-de-amlo-hoy-jueves-11-de-noviembre-352768.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/11/11/siempre-ha-estado-en-la-izquierda-resistido-todas-las-tentaciones-amlo-defiende-el-nombramiento-de-pablo-gomez-352798.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/11/11/siempre-ha-estado-en-la-izquierda-resistido-todas-las-tentaciones-amlo-defiende-el-nombramiento-de-pablo-gomez-352798.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/11/11/en-vivo-la-mananera-de-amlo-hoy-jueves-11-de-noviembre-352768.html
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Murió último Presidente del apartheid de Sudáfrica 

Frederik Willem de Klerk, quien compartió el Nobel de la Paz con Nelson Mandela 

y como el último Presidente de Sudáfrica del apartheid supervisó el fin del mandato 

de la minoría blanca del país, murió este jueves a los 85 años, anunció su fundación. 

 

Chile: entre una elección y un juicio político 

El próximo Presidente de Chile encontrará un país dividido tras las protestas 

sociales de 2019, mermado por la pandemia y la posterior crisis económica, con la 

deuda pública al alza y una nueva Constitución en trámite mientras recalcula su 

propia ruta. 

 

Biden lanza sanciones contra Ortega 

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, promulgó ayer una ley que habilita 

nuevas sanciones contra el gobierno de Daniel Ortega en Nicaragua, al que 

Washington considera una “dictadura” contra la cual aplicará todo el peso legal y 

diplomático disponible. 

 

Pedro Castillo quiere ‘copiarle’ a AMLO: Perú venderá su avión presidencial 

El avión presidencial de Perú saldrá a la venta para recaudar dinero que se gastará 

en salud y educación, anunció este miércoles el presidente de Perú, Pedro Castillo, 

durante el balance sus primeros 100 días en el poder. 

 

Tras victoria de Ortega, impone EU sanciones a Nicaragua 

WASHINGTON, DC.- El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, promulgó una 

ley que impone nuevas sanciones contra el gobierno de Daniel Ortega en 

Nicaragua, el cual considera una “dictadura”. 

 

 

https://www.reforma.com/murio-ultimo-presidente-del-apartheid-de-sudafrica/ar2295183?v=2
https://www.reforma.com/chile-entre-una-eleccion-y-un-juicio-politico/ar2294768
https://www.excelsior.com.mx/global/biden-lanza-sanciones-contra-ortega/1481952?utm_source=channel&utm_medium=global&utm_campaign=block-stage
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2021/11/10/el-presidente-de-peru-tambien-quiere-vender-su-avion-presidencial/
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2021/11/11/tras-victoria-de-ortega-impone-eu-sanciones-a-nicaragua/


                                                                                                                                                                                    

39 
 

 

En EU, demandan a organización de templos hindúes por tráfico de personas 

Una demanda en la que los trabajadores acusan a una organización hindú de tráfico 

de personas al atraerlos desde India para construir un templo en Nueva Jersey por 

tan solo 1.20 dólares al día se ha ampliado a otros cuatro estados. 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/reportes-fraude-lideran-delitos-sp-2021


                                                                                                                                                                                    

40 
 

 

FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Alerta. Arturo Zaldívar, ministro presidente de la SCJN, tocó fibras sensibles del 

Poder Judicial en conferencia de prensa. Por un lado, su combate al nepotismo y la 

corrupción y el interés por la nueva carrera judicial, la justicia laboral, igualdad de 

género, acceso a la justicia y la transparencia. El otro tema tiene que ver con utilizar 

bien los recursos. Aclaró que, en realidad, el PJF ha tenido un ahorro de 7 mmdp 

en la aplicación de un ejercicio honesto, sin embargo, advirtió que de no otorgarse 

en el presupuesto los 3 mmdp para la segunda etapa de la justicia laboral, se estaría 

incumpliendo con obligaciones internacionales del Estado mexicano y con Estados 

Unidos y Canadá. Y eso sí sería grave. No ignoren el llamado. 

2.  Calor de hogar. Después de meses de pandemia, Ricardo Monreal se reunió con 

el claustro de doctoras y doctores en derecho de la UNAM, del cual forma parte. El 

senador regresó a casa. Efusivo resultó su encuentro con mujeres y hombres de la 

academia, en la máxima casa de estudios, donde imparte clases de derecho. “Visitar 

la UNAM te reconforta el espíritu y la mente. Espero que pronto haya regreso a 

clases presenciales; se extraña la comunicación directa con las y los estudiantes”, 

escribió. Como era de esperarse, los académicos lo recibieron como el compañero 

que es, y quien, además, defiende a la universidad y esta vez recalcó que lo hace 

para que a nadie le quede duda de que, sin esta institución, México no habría 

avanzado. Un Goya en defensa de la casta de la casa. 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Clasemedieros 

De acuerdo con el Inegi, unos siete millones de mexicanos abandonaron la clase 

media entre 2018 y 2020. A la merma de 6.2 millones que sufrió en este bienio dicho 

grupo social, hay que agregar otros 800 mil que salieron de la clase alta. 

Se trata del mayor retroceso en la movilidad social en una década. 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1481971
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/clasemedieros/1481962
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Bodas, aviones y estilo personal de gobernar 

La salida de Santiago Nieto de la Unidad de Inteligencia Financiera es una 

demostración más del estilo personal de gobernar de un presidente como López 

Obrador, para el cual los temas que lo mueven pasan por convicciones en las que, 

en muchas veces, la eficiencia o la lealtad de un funcionario no son los 

determinantes. Para el Presidente, la corrupción es un aspecto determinante en su 

administración, pero incluso el concepto de corrupción está permeado por 

percepciones personales que pasan muchas veces por formas que para él implican 

un fondo. 

En su célebre libro El estilo personal de gobernar, Daniel Cosío Villegas dice que, 

“puesto que el presidente de México tiene un poder inmenso, es inevitable que lo 

ejerza personal y no institucionalmente... Es decir, que el temperamento, el carácter, 

las simpatías y las diferencias, la educación y las experiencias personales influirán 

de un modo claro en toda su vida pública y, por tanto, en sus actos de gobierno”. 

Don Daniel hablaba entonces de Echeverría, pero la definición se puede aplicar 

perfectamente al presidente López Obrador. Es imposible comprender su forma de 

ejercer el poder sin asumir que del que goza es inmenso, que lo hace de una forma 

mucho más personal que institucional, y que se rige por su temperamento, sus 

simpatías, por su educación y experiencias personales, tan afincadas en aquellos 

años de su inicio personal y político. 

 

LEO ZUCKERMANN  

El pasado desaparece 

Llega uno a cierta edad en que muchas cosas de su pasado han desaparecido. 

“Miren —les digo a mis hijos— ahí vivía mi abuela cuando yo era niño, el edificio se 

cayó en el temblor de 1985”. 

Ya no existe el cine donde vi tantas películas memorables. De hecho, no sobrevive 

ninguno de los grandes cines de los que había en mi infancia. Hoy son grandes 

edificios. Uno es el Senado de la República. 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/bodas-aviones-y-estilo-personal-de-gobernar/1481958
https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/el-pasado-desaparece/1481966
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ALICIA SALGADO  

XVIII Foro Agroalimentario 2021 

 Ayer dio inicio la 18 edición del Foro Agroalimentario con un formato híbrido y, 

donde la Expo Agroalimentaria Guanajuato reúne a más de 600 productores y 

ganaderos de todos tamaños, que dibujan con claridad la importancia de definir 

políticas públicas que consideren no sólo el subsidio social, sino el impulso a la 

productividad sostenible y sustentable. 

Juan Cortina Gallardo, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), no 

deja de subrayar la necesidad de mantener subsidios sociales, pero sin dejar atrás 

la definición de políticas públicas de mediano y largo plazos que alienten la 

inversión. Hoy, por ejemplo, el secretario Víctor Villalobos recordó en la 

inauguración del foro que sólo 8% de los productores del campo tienen 

financiamiento agropecuario.  

 

 

EL CONTADOR  

El Contador 

 1.  La próxima semana arrancará el programa Cuenta Infonavit+Crédito Bancario, 

el cual se adelantó en la Convención Bancaria realizada el año pasado y que estará 

dirigido a los trabajadores que cuentan con un saldo en su subcuenta de vivienda, 

pero que actualmente no se encuentran cotizando en el instituto, a cargo de Carlos 

Martínez. Se estima que alrededor de un millón 100 mil mexicanos están en esta 

situación, con un saldo promedio en sus cuentas de 120 mil pesos que serán 

descongelados para utilizarse como enganche ante las instituciones de crédito. En 

el inicio de este programa estarían Santander, dirigido por Héctor Grisi, y 

Scotiabank, bajo la dirección de Adrián Otero, bancos que tienen las mayores 

participaciones en la cartera hipotecaria. 

2.  En el mercado de futuros de Chicago, las posiciones especulativas netas se han 

sesgado en contra del peso en seis de las últimas siete semanas, mostrando la 

expectativa de que el mercado apuesta por una mayor depreciación del tipo de 

cambio, una tendencia que se agudizó ayer después del dato de inflación en 

Estados Unidos. Las autoridades financieras en México seguramente esperan un 

escenario similar, por lo que, en el marco de la Comisión de Cambios, instruyeron 

al Banco de México, gobernado por Alejandro Díaz de León, a subastar un 

financiamiento neto en dólares utilizando la línea swap que se tiene con la Reserva 

Federal de Estados Unidos, presidida por Jerome Powell. Sin embargo, los bancos 

sólo presentaron una postura por 50 millones de dólares, de los 200 millones 

ofrecidos. 

https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/xviii-foro-agroalimentario-2021/138913
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/xviii-foro-agroalimentario-2021/138913
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/138911
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/138911
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JOSÉ YUSTE  

Morena castiga conteo de votos  

A Morena no le gusta el conteo de votos del Instituto Nacional Electoral. Por más 

que Lorenzo Córdova, el presidente consejero del INE, les explicó a los diputados 

de Morena-PT-Verde la importancia de contar con presupuesto para realizar una 

consulta de revocación de mandato creíble, a Morena no le importó. Le recortó al 

INE 4,900 millones de pesos, que ponen en entredicho un proceso creíble de 

consulta a nivel nacional. 

 INE NECESITA RECURSOS PARA REVOCACIÓN DE MANDATO 

El INE para la revocación de mandato, como recuerda el consejero Ciro Murayama, 

necesita recursos similares a una elección federal. Debe hacer una capacitación de 

ciudadanos en todo el país, elegirlos por sorteo, fabricar miles de mamparas, 

boletas especiales antifraude, presencia de los partidos, etcétera. 

 

 

 

TRASCENDIÓ  

Trascendió 

 Que la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, explotó contra la alcaldesa de 

Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, por su proyecto de renovación de la Zona Rosa que 

incluye la colocación de tableros electrónicos, por lo que no soltará los 150 millones 

de pesos que exige la primera de la autoridad central. “¡Que se vaya a Las Vegas, 

no vamos a privatizar, como se pretendía con Chapultepec!”, expresó la mandataria, 

quien por cierto publicó un artículo en la británica The Economist en el que dice 

estar comprometida con la democracia y el país en 2022 “y más allá”, frase esta 

última que no hay modo de no interpretar como 2024. 

Que en Quintana Roo la actual alcaldesa de Benito Juárez, María Elena Hermelinda 

Lezama, busca la candidatura de Morena para la gubernatura que se disputará el 

próximo año, pero trae atoradas dos denuncias por desahogar, una ante la UIF del 

23 de junio de 2020 y otra ante la Seido con folio 0000373/2020 de la misma fecha, 

en las que se le acusa como presunta responsable de encubrimiento, 

enriquecimiento ilícito y lavado junto con tres familiares por adquisición de 

propiedades en Cancún y la Riviera Maya mediante la empresa Desarrolladora 

Cumpal. 

 

https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/morena-castiga-conteo-de-votos-y-decisiones-judiciales/138910
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/morena-castiga-conteo-de-votos-y-decisiones-judiciales/138910
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1187
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1187
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CARLOS PUIG  

La promesa de AMLO y la cumbrede Norteamérica 

 En su mensaje a los mexicanos que viven en Estados Unidos que mandó en video 

el presidente Andrés Manuel López Obrador, les hizo una promesa: “Voy a hablar 

con él (el presidente Joseph Biden) para que se cumpla el compromiso de 

regularizar la situación de los mexicanos que viven y trabajan honradamente en 

EU; él tiene el compromiso de regularizar a 11 millones de migrantes. No es un 

asunto solo de él, se requiere de la aprobación del Congreso, pero nosotros vamos 

a ayudar para que también el Congreso de EU respalde al presidente Biden y se 

logre esta regularización, y también que no se maltrate a los migrantes mexicanos ni 

a ningún migrante del mundo”. 

La próxima semana, el jueves 18, López Obrador estará en Washington para 

reunirse con Biden y el primer ministro canadiense, Justin Trudeau. En la agenda 

de la reunión está el tema migratorio. 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN  

En la ONU 

 No hay que imaginar mucho lo que pensaron los miembros del Consejo de 

Seguridad ante la arenga mundial del presidente López Obrador. 

Las respuestas del escucha ruso y del escucha chino reflejan lo sucedido. 

 

 

CARLOS MARIN  

Morena le canta al INE La Bartola 

 Morena quiere que el INE garantice la democracia con un presupuesto mísero y le 

pide administrarlo igual que la pobre Bartola de Chava Flores, quien con dos pesos 

debía pagar la renta, el teléfono, la luz, el gasto, el alipús, el servicio doméstico y 

ahorrar para un abrigo de visón. 

En vez de aprobar los 3 mil 830 millones de pesos que requiere para el proceso de 

revocación de mandato más mil 913 para otra posible consulta (que pudieran 

promover el Presidente, las cámaras legislativas o la ciudadanía), o sea 5 mil 743, 

morenistas y morenianos impusieron en el Presupuesto de Egresos que solo se le 

den tristes 830 y medio millones de pesos. 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/la-promesa-de-amlo-y-la-cumbre-de-norteamerica
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/la-promesa-de-amlo-y-la-cumbre-de-norteamerica
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/en-la-onu
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/en-la-onu
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/morena-le-canta-al-ine-la-bartola
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/morena-le-canta-al-ine-la-bartola
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ENRIQUE QUINTANA  

¿Harakiri de Morena? 

 A veces pareciera que Morena ya perdió la conexión con la realidad cuando se 

observan sus estrategias políticas. 

Algunos pensamos que una de las fórmulas que habría de emplear el partido en el 

gobierno para obtener el respaldo del PRI o (al menos de diversos priístas) en la 

discusión de la reforma eléctrica, sería el apoyo a proyectos de ese partido en el 

presupuesto de 2022. 

 

 

DARÍO CELIS  

Ley del péndulo en Cruz Azul 

LA LEY DEL péndulo está cerca de completarse en el caso Cruz Azul: los verdugos 

de Guillermo Álvarez Cuevas ahora son señalados por los mismos delitos y podrían 

pasar al banquillo de los acusados. 

Este es uno de los casos que venía trabajando Santiago Nieto en la Unidad de 

Inteligencia Financiera (UIF) y que seguramente retomará Pablo Gómez, por las 

diferentes aristas políticas y de grupos que tiene. 

 

PABLO HIRIART  

La película de Saab empieza el lunes 

 El prestanombres de Nicolás Maduro, preso en esta ciudad desde la madrugada 

del sábado 16 de octubre, sabe si Venezuela posee armamento nuclear o misiles 

de largo alcance, entregados por Irán. 

Alex Saab, el ahora mundialmente famoso y millonario testaferro de la tiranía 

venezolana, pidió aplazar la audiencia ante el juez hasta el lunes de la próxima 

semana, mientras decide hablar o enmudecer. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/11/11/hara-kiri-de-morena/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/11/11/hara-kiri-de-morena/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/11/11/ley-del-pendulo-en-cruz-azul/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/11/11/ley-del-pendulo-en-cruz-azul/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2021/11/11/la-pelicula-de-saab-empieza-el-lunes/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2021/11/11/la-pelicula-de-saab-empieza-el-lunes/
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RAYMUNNDO RIVA PALACIO  

El pretexto de la boda 

 La salida de Santiago Nieto de la Unidad de Inteligencia Financiera se ha quedado 

en la óptica de la boda. Se explica porque al presidente Andrés Manuel López 

Obrador definitivamente no le gustan las bodas, y menos aún si entre los invitados 

principales se encuentran personas a las que denuesta semanalmente como parte 

de quienes quieren descarrilar su proyecto. Lo menos que se puede decir de Nieto, 

cuyo evento privado no podía dejar de ser público –sobre todo después de meses 

de que fuera manjar en las mesas de las élites–, es que fue imprudente. Pero su 

debilidad personal fue mero pretexto, pues llevaba un semestre a la baja con el 

Presidente y con un número creciente de enemigos. Su remoción era cuestión de 

tiempo. 

Pablo Gómez, quien relevó a Nieto en la UIF, le regaló a Milenio TV este lunes dos 

perlas para entender el contexto. La primera es que en diversas reuniones con 

López Obrador el tema de la UIF había salido –no abundó en las conversaciones–, 

y que la decisión de la remoción la había tomado el Presidente el lunes por la tarde, 

mientras viajaba a Nueva York. Por tanto, nombrarlo en el cargo, sin que se lo 

hubiera dicho, no le cayó de sorpresa. Es decir, el Presidente se tardó unas 48 horas 

en evaluar si el ciclo se había acabado para Nieto, pero quizás, en vísperas de su 

intervención en la ONU, no tendría congruencia su dicho si lo seguía cargando en 

la espalda. 

 

 

 

SERPIENTES Y ESCALERAS 

Lozoya en traje caqui, ¿empezamos a preocuparnos, Peña? 

SALVADOR GARCÍA SOTO 

La imagen que vieron ayer los asistentes a la audiencia judicial del caso de la planta 

de Agronitrogenados, en el Juzgado Federal del Reclusorio Norte, fue otra de esas 

fotografías que, aunque no podamos ver por el debido proceso, representan un 

hecho tan inédito como contundente: Emilio Lozoya Austin, el exfuncionario peñista 

que siempre vistió los trajes más caros y elegantes, de los mejores diseñadores de 

ropa masculina, apareció ayer con el traje color caqui que portan los reos de esa 

cárcel capitalina: pantalón beige, casaca beige con botas tipo industrial, la ropa y 

los colores que los igualan a todos, ricos y pobres, culpables o inocentes, en 

la prisión. 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/11/11/el-pretexto-de-la-boda/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/11/11/el-pretexto-de-la-boda/
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/salvador-garcia-soto/serpientes-y-escaleras
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HISTORIAS DE REPORTEROS 

En medio de la discusión energética, “les caen” 600 millones a los diputados 

CARLOS LORET DE MOLA 

Me pregunto si López Obrador está siguiendo el “método Lozoya” para conseguir 

los votos a favor de su contrarreforma eléctrica. El presidente se ha regodeado en 

decir que según las declaraciones del exdirector general de Pemex, Lozoya sobornó 

diputados a cambio de sus votos a favor de la reforma energética de Enrique Peña 

Nieto. 

¿Qué está pasando ahora? Que sin hacer ruido y en pleno proceso de aprobación 

del Presupuesto, los grupos parlamentarios negociaron en la Junta de Coordinación 

Política (Jucopo) nuevas subvenciones que permitirán que reciban el próximo año 

más de 600 millones de pesos. Tres veces más de lo que estaba programado. Una 

franca violación al Acuerdo de Austeridad del Poder Legislativo. 

 

 

TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

¿A POCO la bendición presidencial también protege contra las autoridades 

electorales? La pregunta viene al caso porque Claudia Sheinbaum está muy 

decidida a seguir promoviéndose con recursos públicos, sin preocuparle que 

pudiera incurrir en una falta legal. 

LA PUESTA en marcha del operativo para ligar la imagen de la jefa de Gobierno a 

los programas sociales ya ha provocado voces de alerta desde la oposición y sería 

lógico pensar que el asunto llegue hasta los institutos electorales. Y es que no es lo 

mismo enarbolar como bandera esos apoyos a, ya de plano, decirles a los 

beneficiarios que es gracias a Sheinbaum que los reciben, al grado de andar 

repartiendo la Tarjeta de Claudia. 

SERÍA interesante saber si los morenistas se brincan las reglas con tal desparpajo 

porque se sienten intocables... o si, por el contrario, decidieron adelantar tres años 

la campaña porque no se sienten tan seguros para el 2024. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/carlos-loret-de-mola/historias-de-reportero
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2021-11-11/op215730
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JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Inventar criminales 

El presidente López Obrador dice que ha puesto fin a la guerra contra las drogas y 

por ello ofrece al crimen organizado abrazos y no balazos. En cambio, está tratando 

como criminales a científicos, empresarios y opositores. 

Se ha vuelto común que la Fiscalía presente acusaciones penales con prisión 

preventiva (sin fallo de culpabilidad) a personas que el gobierno considera 

incómodas. Preocupa, sobre todo, cuando estas acusaciones se hacen por 

delincuencia organizada a personas que no son parte del crimen organizado. Es el 

caso de los científicos y ex directivos del Conacyt, que los jueces han rechazado 

procesar, pero que siguen en la mira de la FGR; también de empresarios, como los 

hermanos Zaga Tawil, acusados de delincuencia organizada por un tema que, si 

acaso, debe ser administrativo. 

 

 

 

SACAPUNTAS 

Preocupación y extrañeza  

En serios aprietos se pondrá la reforma laboral, con el recorte de $2,935 millones 

que planea la Cámara de Diputados a lo solicitado por el Consejo de la Judicatura 

para 2022. Así lo hizo saber el presidente de la Corte, Arturo Zaldívar, quién mostró 

extrañeza por la decisión de los legisladores en torno a un asunto de gran 

importancia, plasmado en la Constitución. 

Nuevo estilo en Segob 

Por primera vez en lo que va del sexenio los líderes opositores en San Lázaro fueron 

invitados al Palacio de Cobián. El martes, Jorge Romero, del PAN; Rubén Moreira, 

del PRI; y Luis Espinosa Cházaro, del PRD, compartieron el pan y la sal con el 

secretario Adán Augusto López, y los coordinadores de Morena, PT y PVEM. El 

ausente: Jorge Álvarez Máynez, de MC. 

 

 

 

https://www.reforma.com/inventar-criminales-2021-11-11/op215732
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/11/11/sacapuntas-352755.html
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ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

Los dineros del INE 

¡Bájate el sueldo!, han exigido a gritos a Lorenzo Córdova los señores diputados. 

¡Lo que se podrían hacer con todo ese dinero!, le echaron en cara los morenos al 

presidente del Instituto Nacional Electoral (INE). 

Que se bajen el sueldo a la mitad los consejeros electorales y aporten ese 50% 

(para la Consulta Popular sobre la Revocación de Mandato) ha pedido a su vez 

el presidente de la República. 

 

 

Pepe Grillo 

El compromiso de Pablo 

Pablo Gómez, su nuevo titular, tiene una dilata experiencia política, pero es novato 

en el combate al lavado de dinero o en la detección del financiamiento de 

actividades terroristas, que son las tareas sustantivas de la UIF. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/11/11/los-dineros-del-ine-352735.html
https://www.cronica.com.mx/opinion/compromiso-pablo.html
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Federico Arreola 

Aquí el reporte de un experto en aeronáutica sobre el Aeropuerto Internacional 

Felipe Ángeles 

(SDPNoticias pidió a Eric Jacob Herrera Hernández, ingeniero en aeronáutica, 

analizar las obras del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, ubicado en Santa 

Lucía, Zumpango, Estado de México. Él es un especialista con 37 años de 

experiencia en los sectores público y privado relacionados con las industrias aérea 

y marítima. Eric Jacob Herrera Hernández es maestro en alta dirección e inteligencia 

estratégica, ingeniero en aeronáutica y piloto aviador, especialista en seguridad 

operacional y calidad, investigador de accidentes aéreos, así como experto en 

seguridad aeroportuaria. Actualmente es consultor independiente, pero ha tenido 

cargos como inspector aeronáutico, comandante de aeropuerto, comandante 

regional, subdirector de verificación, director de seguridad aérea, asesor de 

seguridad operacional para empresas nacionales y extranjeras, director de 

seguridad operacional en el sector aéreo y en el marítimo y ha sido también auditor 

líder. Enseguida el reporte que nos entregó). 

 

 

Rozones 

Regaño presidencial 

La crisis por el desabasto de medicamentos llegó hasta la reunión del gabinete del 

Presidente Andrés Manuel López Obrador, quien en tono enfático emplazó a los 

titulares de Salud, Jorge Alcocer, y del Insabi, Juan Ferrer, a que, sin excusa ni 

pretexto, garanticen el abasto de todos los medicamentos en todo el país. Y es que 

previamente en la reunión del Insabi con la Asociación de Padres de Familia con 

Niños Enfermos, las autoridades reconocieron que existe intermitencia en el abasto 

de los medicamentos señalados por los papás, lo que provoca recaídas de los 

pacientes, complicaciones graves e incluso la muerte. “Ya no quiero escuchar de 

que faltan medicamentos y no quiero excusas de ningún tipo; no podemos dormir 

tranquilos si no hay medicamentos para atender enfermos”, reclamó López 

Obrador. 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/opinion/aqui-el-reporte-de-un-experto-en-aeronautica-sobre-el-aeropuerto-internacional-felipe-algeneles/
https://www.sdpnoticias.com/opinion/aqui-el-reporte-de-un-experto-en-aeronautica-sobre-el-aeropuerto-internacional-felipe-algeneles/
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/regano-presidencial-459192
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Javier Solórzano 

Destrabar la confrontación 

El Presidente tiene una lectura clara de los agravios de muchos años. Sabe que hay 

que explotarlos y exprimirlos, porque al tiempo que le sirven para la gobernabilidad, 

son un elemento que le permite encontrar en ello explicaciones sobre las dificultades 

presentes.   

 

Bibiana Belsasso 

Estados Unidos, sin trabajadores 

Mientras que en México y en los países latinoamericanos la gente que ha perdido 

su empleo ve muy difícil la posibilidad de poderlo recuperar y tener ingresos, en 

Estados Unidos hay una crisis por la falta de mano de obra. 

 

Arturo Damm 

Itinerario del progreso económico (4/10) 

La escasez -no todo alcanza para todos, menos en las cantidades que cada uno 

quisiera, y mucho menos gratis- es el problema económico de fondo. Para 

minimizarlo deben cumplirse condiciones de oferta, demanda y poder adquisitivo 

del dinero. 

 

 

Marco A  Mares 

INE, recorte, ¿peras con manzanas? 

El recorte presupuestal al Instituto Nacional Electoral, podría confrontar al Poder 

Legislativo con la Suprema Corte de Justicia de la Nación. De concretarse, el recorte 

por casi 5 mil millones de pesos al INE, se impugnará ante La Corte, advirtió el 

consejero Ciro Murayama. 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/destrabar-confrontacion-459193
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/estados-unidos-trabajadores-459167
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/itinerario-progreso-economico-4-10-459184
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/INE-recorte-peras-con-manzanas-20211111-0016.html
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La Gran Carpa 

Fuegos pirotécnicos 

La secretaria de Finanzas y Administración capitalina, Luz Elena González Escobar, 

se presentará en el Congreso de la Ciudad de México mañana, como parte de la 

glosa del Tercer Informe de Gobierno, para explicar, entre otros temas, cómo la 

administración hizo frente a la pandemia y cómo ejerció 11,000 millones de pesos 

para paliar sus efectos, sobre todo en el sistema de salud y en apoyos directos. 

 

 

¿Será? 

Senador temporal 

Desde el auditorio Ius Semper, de la Facultad de Derecho, el senador Ricardo 

Monreal dio un discurso, en el marco de su ingreso al Claustro de Doctores, en el 

que se refirió a la importancia de que la academia y los hombres y mujeres de 

ciencia no estén alejados de las decisiones políticas y públicas. “Yo defiendo 

siempre a la UNAM porque ahí finalmente va a ser mi casa. Soy senador temporal 

pero maestro permanente”; Y el Goya cimbró a quienes estaban ahí… no faltó quien 

dijera: ¿qué diferencia? ¿Será? 

 

 

Dinero 

El joven diputado que acompañaba en su flanco izquierdo a Andrés Manuel López 

Obrador en la tumultuosa sesión de la Cámara que lo privó del fuero cuando era 

jefe del Gobierno del Distrito Federal era Pablo Gómez. Lo acompañó –en medio de 

la gritería priánica que ya había recibido instrucciones de Vicente Fox de tumbarlo– 

hasta el podio donde haría su defensa y le dio un apretón de manos, como 

diciéndole no estás solo. El legislador que encabezaba la reunión, vale recordar, era 

el priísta Manlio Fabio Beltrones, que hizo sobradamente el papel de verdugo. De 

entonces, y antes, parte la relación del nuevo titular de la Unidad de Inteligencia 

Financiera, el economista Pablo Gómez, con Andrés Manuel. Siempre militante de 

izquierda, fue en sus tiempos universitarios presidente de la Sociedad de Alumnos 

de la Facultad de Economía de la UNAM y uno de los líderes duros del movimiento 

del 68. Estuvo en prisión.  

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20211111-0022.html
https://www.24-horas.mx/2021/11/11/senador-temporal/
https://www.jornada.com.mx/2021/11/11/opinion/006o1eco


                                                                                                                                                                                    

53 
 

Astillero 

La expectativa de elecciones libres y democráticas en el Sindicato de Trabajadores 

Petroleros de la República Mexicana (STPRM) se ha ido diluyendo ante las 

previsibles maniobras de grupos caciquiles, encaramados en las direcciones 

nacional y de las 36 secciones regionales de esa organización, y una gestión en la 

materia, a la que consideran poco enérgica o abiertamente simulatoria, de la titular 

de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Luisa María Alcalde Luján. 

 

Rayuela 

 

 

Editorial 

INE: chantaje y frivolidad 

 

El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, 

sostuvo ayer que el recorte al presupuesto de este organismo, propuesto por el 

grupo mayoritario en la Cámara de Diputados, pone en riesgo la realización de la 

consulta de revocación de mandato programada para abril del año entrante. Durante 

la sesión del Consejo General del INE en que se aprobaron modificaciones a los 

lineamientos de dicho ejercicio plebiscitario, el funcionario 

consideró preocupante que se busque reducir el presupuesto y llamó a la 

corresponsabilidad de otros actores del Estado en generar condiciones para su 

viabilidad, postura secundada por el consejero Uuc-kib Espadas. 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/11/11/opinion/008o1pol
https://www.jornada.com.mx/2021/11/11/edito

